



## **Pressemitteilung**

der Vereinigung der Bobath-Therapeuten Deutschlands e.V., 27.03.2014

### **Entwicklungsneurologie und Neurorehabilitation im Spannungsfeld zwischen Wissenschaft, Industrie und Praxis**

Die Vereinigung der Bobath-Therapeuten Deutschlands e.V. veranstaltet ihre diesjährige Fortbildungstagung in Erfurt.

Vom 28.-31. Mai 2014 treffen sich Physiotherapeuten, Ergotherapeuten, Logopäden, Ärzte, Pflegende und Orthopädietechniker aus Deutschland, Österreich, der Schweiz und der Schweiz zu ihrer diesjährigen Tagung im Congress Center in Erfurt.

Deutschlandweit sind ca. 1.300 medizinische Therapeuten, die im Bobath-Konzept weitergebildet sind und in diesem Fachverband organisiert sind.

Das Bobath-Konzept ist ein medizinisch-therapeutisches Behandlungskonzept. Es findet Anwendung bei Kindern, die mit Körper- und Mehrfachbehinderungen geboren werden und bei Erwachsenen oder Senioren, die z.B. einen Schlaganfall oder ein Schädel-Hirntrauma erlitten haben.

### **Das Bobath-Konzept**

- ... ist ein bewährtes, weltweit verbreitetes bewegungstherapeutisches Behandlungskonzept für Menschen mit motorischen Beeinträchtigungen aufgrund neurologischer Funktionsstörungen.*
- ... ist anwendbar bei Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen mit angeborener oder erworbener zerebraler Bewegungsstörung, bei Entwicklungsverzögerungen unklarer Genese sowie neurogenen und muskulären Dysfunktionen.*
- ... ist von den Krankenkassen anerkannt und wird nach ärztlicher Verordnung durchgeführt.*
- ... basiert auf neurophysiologischen und entwicklungsneurologischen Grundlagen und orientiert sich an den Ressourcen des Patienten.*
- ... wird von Therapeutinnen und Therapeuten der Physiotherapie, Ergotherapie und Logopädie sowie von Ärzten und Pflegepersonal, optimaler Weise in berufsübergreifender Zusammenarbeit angewandt.*



Es werden 250 Teilnehmer erwartet, die sich in wissenschaftlichen Vorträgen, Seminaren, Workshops sowie in einer Industrieausstellung informieren können, was die neuesten Entwicklungen auf dem Gebiet der entwicklungsneurologischen Förderung und Neurologischen Rehabilitation sind.

Zu den Themen: „**Kinder in der Bobath-Therapie: Vorhandene Kompetenzen erkennen und nutzen um Neues zu lernen**“ und „**Die Möglichkeit des Bobath-Konzepts in der ambulanten Schlaganfall-Versorgung**“ werden am Mittwochabend, den 28. Mai 2014 von 19:00 – 20:00 Uhr, im Bürgersaal des Kulturforums Haus Dacheröden, Anger 37/ 99084 Erfurt, 2 Vorträge für Betroffene, Angehörige und interessierte Laien angeboten.

Veranstalter ist die Vereinigung der Bobath-Therapeuten Deutschlands e.V. mit Sitz in Castrop-Rauxel. Interessierte finden nähere Informationen zur Tagung und rund um das Bobath-Konzept unter: [www.bobath-vereinigung.de/Fortbildungstagung](http://www.bobath-vereinigung.de/Fortbildungstagung).

#### **Veranstaltungsdaten:**

38. Fortbildungstagung der  
Vereinigung der Bobath-Therapeuten Deutschlands e.V.  
Vom 28.-31. Mai 2014  
Congress Center Messe Erfurt  
Gothaer Straße 34  
99094 Erfurt

Für Rückfragen und Interviewanfragen wenden Sie sich bitte an:

Geschäftsstelle der  
Vereinigung der Bobath-Therapeuten Deutschlands e.V.  
c/o IMV GmbH, Karlstraße 30, 44575 Castrop-Rauxel  
Ansprechpartnerin: Sabine Link  
Tel. 02305-549 75 25  
Fax. 02305-549 75 24  
E-Mail: [sekretariat@bobath-vereinigung.de](mailto:sekretariat@bobath-vereinigung.de)

---

*Die Pressemitteilung ist zum Abdruck frei. Wir freuen uns über eine Veröffentlichung und bitten in diesen Fall um eine Benachrichtigung.*